

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN REKOMENDASI**

#### **5.1 Simpulan**

Secara keseluruhan, mahasiswa Teknologi Pendidikan UPI memiliki pandangan bahwa terdapat manfaat yang mereka dapatkan setelah mengikuti program MSIB. Selain itu, mahasiswa merasa bahwa dengan adanya kombinasi pengalaman lapangan yang nyata dan pemahaman teoritis yang mereka dapatkan di kampus, akan memberikan keunggulan dalam menghadapi tantangan dalam dunia kerja yang kompetitif. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa program MSIB berperan dalam meningkatkan kematangan karier dan memberikan peluang untuk berkarier kepada mahasiswa Teknologi Pendidikan UPI setelah mereka lulus.

Berikut merupakan kesimpulan dari setiap rumusan masalah atau aspek yang diteliti pada penelitian ini:

- a. Persepsi mahasiswa Teknologi Pendidikan UPI terhadap perencanaan karier setelah mengikuti program MSIB sangat baik. Ini menunjukkan bahwa program MSIB berperan dalam memajukan karier mahasiswa. Mahasiswa merasa memiliki kendali atas arah karier yang mereka pilih, menjadi termotivasi untuk terlibat dalam lingkungan kerja profesional, dan memiliki kepercayaan diri dalam menghadapi baik tantangan maupun perubahan di masa depan yang berkaitan dengan jalur karier mereka. Selain itu, program MSIB juga membuka peluang karier yang relevan dengan program studi Teknologi Pendidikan di mana hal tersebut dapat membantu mereka pula dalam menyusun antisipasi berkarier.
- b. Program MSIB membantu mahasiswa dalam mengeksplorasi kemampuan, tugas karier, penemuan bidang pekerjaan yang sesuai dengan kompetensi dan bidang studi, hingga dapat membangun relasi. Sehingga, mahasiswa memiliki kesempatan dalam belajar dan berpartisipasi langsung di lingkungan kerja profesional agar dapat menggali potensi kerja sama dan mencari koneksi yang dapat

- mendukung karier mereka di masa depan terutama saat sudah lulus nanti.
- c. Program MSIB memiliki informasi-informasi terkait karier yang dapat membantu mahasiswa dalam kegiatan penggalan informasi tentang karier yang mereka minati, mengetahui pilihan-pilihan karier, mengenali tantangan di bidang pekerjaan, hingga tahap membuat keputusan yang terarah dan rasional hasil pencarian informasi pilihan-pilihan karier tersebut. Selain itu, mahasiswa juga mendapatkan perspektif yang dapat mendukung mereka untuk mengetahui pasar kerja dan tren masa depan dalam dunia berkarier, hingga kompetensi yang diperlukan dalam industri dan bisnis.
  - d. Mahasiswa menilai program MSIB membantu mereka untuk memahami prinsip-prinsip pengambilan keputusan dalam berkarier, memahami persyaratan dan prospek kerja, hingga mempertimbangkan kesesuaian kemampuan mahasiswa dengan tuntutan pekerjaan tertentu. MSIB sebagai intervensi atau kegiatan yang dapat meningkatkan persepsi kemampuan berkarier mahasiswa, menjadi pilihan tepat dalam meningkatkan kemampuan adaptabilitas karier yang dinamis dan tanpa batas untuk mahasiswa.
  - e. Mahasiswa memiliki pandangan bahwa program ini membantu mereka dalam memahami keterampilan yang dibutuhkan dalam bidang pekerjaan sesuai dengan minat dan bidang studi, identifikasi peluang dan opsi karier, penjelajahan karier untuk mendapatkan kejelasan dan fokus, hingga bagaimana cara berperan dalam kehidupan sosial dan masyarakat setelah lulus.

## 5.2 Rekomendasi

Peneliti merekomendasikan beberapa hal yang dianggap relevan dengan penelitian persepsi mahasiswa terhadap program MSIB dalam mengembangkan kematangan kariernya dan sebagai bahan pertimbangan bagi beberapa pihak, yaitu sebagai berikut:

### **5.3.1 Bagi Departemen Kurikulum dan Teknologi Pendidikan**

Peneliti merekomendasikan agar program ini terus berjalan dan Departemen Kurikulum dan Teknologi Pendidikan untuk terus menjalin kerja sama dengan program MSIB menjalin kerja sama dengan program MSIB Kemdikbud dan mahasiswa. Hal tersebut dilakukan agar dapat membantu memastikan bahwa lulusan Teknologi Pendidikan akan siap bersaing di dunia kerja dan berkontribusi secara positif dalam pembangunan bangsa.

### **5.3.2 Bagi Peneliti Selanjutnya**

Bagi peneliti selanjutnya yang berminat untuk melakukan penelitian yang serupa, diharapkan dapat memperbanyak jumlah responden dan menggali informasi terkait MSIB dengan melakukan teknik pengumpulan data seperti wawancara, observasi, dan sebagainya. Dengan demikian peneliti selanjutnya diharapkan dapat memperoleh data yang lebih komprehensif dan mendalam tentang bagaimana program MSIB dapat berkontribusi pada peningkatan kompetensi mahasiswa dan membuka peluang karier setelah lulus.

